

三人が力を合わせて切り開いた山あいの畑。一人で留守番役をつとめる鈴木さんはカブの積み込みに忙しい



自然のままの作物を

批判こめ新たな道追求

なんとか『無農薬野菜』を軌道に乗せたい！近所の人たちと将来の計画を語り合ふ鈴木さん（向かって右から二人目）

る。一昨年、同村が広島県へつたような青空市場、団地との契約栽培…。こういった形を、広島市や浜田市で、どんどんやって行きたいといふ。

出荷に備え小川の水でカブを洗う鈴木さん

無農薬野菜へは絶対に受け取る
かつた。他の野菜とは違った価値
と彼らは自信を持っている。しかし
し問題はどう販売して行くか
だ。タイコソを初出荷した際に、
いくら「無農薬野菜」とはいつて
も他のダイコンと値段は変わらな
かった。消費者に安心して食べて
あらえるという点だけで、彼らに
どうぞ他の経済的にメリットはな
な扱いをしてもらわざる必要がある。
その意味で、彼らの頭の中には直
接販売していくなど、いまと違
来、経営が軌道に乗った時点では
局、こうした点を考えると、将
がつけられなければならない。結

れいにかいたら手持しなくなるのではないか、形が整っていようといまいと味に変わりがあるわけではない。消費者が望む商品を作るのは、それだけ手間もかかるし、それが高い値段につながり、消費者が泣く結果となっているのでは。「私たちは、こうした点を考えて出荷にあたり、消費者の意識を変えて行きたい。そのことが消費者の幸福につながるのではないか」と語っている。

暖かく見守る地区の人

のままではダメだ。何か変わった栽培をしなければならない。その一つが「無農薬栽培」だが、このほかにも、いろいろなことを考え、出稼ぎをしなくとも農業一本で十分食べていいなど、うんと示したい」と、ますます、意欲を燃やしている。

が飛び込んで来て、何か救われた
ような感じがする。彼らは、昨年
は試験敗障で、あそこまで行けば
良い方ではないですか。気持ちの
とても良い青年たちなので、いつ
までもここにいて、私たちと一緒に
に農業をやってもらいたいです」
と、暖かい目で見守っている。

この切りぬきは、島根新聞(一月四日付)に「過疎地」にて、日本有数の過疎地に生きがい」というタイトルで特集された。赤堀栄之の記事である。これは、共同体の記事である。つまり、農業・厳しい現実に直面し、多くのことを学んだ若者は、回りの人たちにまじって、農業で生きなくなつた若者が、農業で自分の力がうきょうも無農栽培をためそうこと、都會を捨てて、日本有数の過疎地に希望に燃えて住みこんだ。

に夢をぶくらます
まさに過疎地を照らす灯
赤紫の若者たち」という、オソマリ。
マスコニからみれば、わが赤紫
之郷共同体も、こういう、心暖
まるお話をされてしまうらしい。
モウ、コンリンザイ、マスコニ、
シユザイ事ハ、キヨヒスルゾー

なんとか「無農薬野菜」を軌道に乗せたい—近所の人たちと
将来の計画を語り合つ鎌木さん(向かって右から二人目)

暖かく見守る地区の人

のままでダメだ。何か変わった栽培をしなければならない。その

一つが「無農薬栽培」だが、このほかにも、いろいろなことを考

え、出稼ぎをしなくとも農業一本で十分食べていいよ」ということを示したい」と、ますます、意欲を燃やしている。

弥栄村に入つて六ヶ月。三人は、未知ともいえる農業の世界に飛び込んで、かつて経験したことない多くのことを学びどうた。そして「過剰也での農業は、いま

弥栄村は、昭和三十八年の暮れ

以来、地すべり的な人口流出が続

き、いまの人口は約二千八百人と三十八年当時の約半分で県下でも有数の過疎地帯だが、三人が入つた横谷地区は過疎の同村でも最も

激しい人口流出地区で、家庭の約三分の一が空室となっている。それがともてから半年。三人とも、横谷地区の人たちとすつかり打ち合つた作り方、時期というものがある。青年たちは、地区の人たちに、ためらいもなく相談に応じ、適切なアドバイスをしてくれた。機知が生き、現金収入もほんとどない生活。近所の人たちは、ときどき米を持って訪れ、卵を貰つてくれたりするなど一番苦しい時期にある彼らを物心両面にわだうて援助、激励している。

地区の人たちは「若い人たちがいなくなつていく中で三人の青年が飛び込んで来て、何が教われたようだ感じがする。彼らは、昨年は試験段階で、おそらくまだ行けば良い方ではないですか。気持ちのとても良い青年たちなので、いつまで生きにいて、私たちと一緒に農業をやってもらいたいです」と、暖かい目で見守っている。

